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140 скважин

ПРОБУРЕНО

20 млн. тонн
запасов

РАЗВЕДАНО

40 км дорог

ПОСТРОЕНО

291 км
трубопроводов

ПРОЛОЖЕНО

Дорогие друзья, коллеги!
Под бой курантов уходит в прошлое
2012 год. Совсем скоро он станет
историей, но останется в памяти,
уверен, не чередой буден и стопкой
календарей. Эта страница
летописи «Русснефти» – юбилейная,
знаковая, она подводит итоги 10-ле-
тия нашего труда, наших забот и
волнений, проблем и, бесспорно,
блестящих, убедительных побед.
Судите сами: за эти годы мы добыли
свыше ста миллионов тонн нефти,
проложили в непроходимой тайге
сотни километров дорог, пробурили
полторы тысячи скважин, принесли
в казну страны сотни миллиардов
рублей. Построены и оснащены
десятки больниц и школ, возведены и
отреставрированы храмы, оказана
помощь сотням людей – наших
соотечественников, которые в ней
остро нуждались. Наша компания –
социально ориентированная. А эту
сторону ее деятельности не

оценишь ни в рублях, ни в тоннах.
Не каждому государству по плечу то,
что оказалось по силам нашему 20-
тысячному коллективу Прав поэт:
большое видится на расстоянии. Все,
созданное терпением,
профессионализмом, огромной
самоотдачей наших сотрудников,
делает Россию богаче и сильнее, и
будет служить нашим детям и
внукам, как сегодня служит нам.
Не стал исключением и уходящий
год. Команду «Русснефти» всегда
отличали здоровые амбиции,
творчество, поиск и даже разумный
риск. Вместе с тем, наши расчеты
становятся все более точными.
Нефтянка связана с недрами,
природными катаклизмами,
погодными условиями, не говоря о
капризах мировой экономики. В
отрасли действуют десятки
факторов, которые очень сложно
учесть. Однако «Русснефть»
поступательно движется вперед,

наращивает свой
производственный, экономический,
кадровый потенциал. Мы не
изменяем своим принципам и целям:
11-й Новый год Компания вновь
встречает с возросшей добычей и
приростом запасов. Для «Русснефти»
успех стал правилом, которому мы
не намерены изменять.
Новый год принято встречать в
кругу самых близких и дорогих людей.
Куранты отбивают двенадцать
самых ценных, долгожданных секунд.
В эти мгновения каждый из нас
загадывает желания. Одно из них,
убежден, у нас общее: пусть «Русс-
нефть» и в наступающем году будет
дружной семьей единомышленников.
Пусть мир, семейный лад и
благополучие не покидают наших
очагов. Пусть здоровыми и
счастливыми будут наши дети!
С праздником вас, дорогие друзья!

Михаил Гуцериев

П О З Д Р А В Л Е Н И Е

ДОБЫТО

На Столбовом нефтепромысле в Томской области введена в эксплуатацию установка подготовки нефти.

Чем нам запомнится уходящий год

На наши вопросы
отвечает исполняющий
обязанности старшего
вице-президента Компании
Андрей Шегимаго.

– Лишь две крупные нефтегазо-
добывающие компании России за-
вершают год с ростом добычи бо-
лее двух процентов. Одна из них –
наша, – начал разговор Андрей
Владимирович. – Вот некоторые по-
казатели за год. Суммарная добыча
нефти на наших месторождениях
приблизилась к отметке 14 миллио-
нов тонн. Прирост, по сравнению с
прошлым годом, – свыше 250 тысяч
тонн. Ресурсная база пополнилась
более чем на 20 миллионов тонн
извлекаемых запасов. Запущены в
разработку несколько новых ме-
сторождений в Западной Сибири.
Пробурено около 140 новых сква-
жин, которые дали более одного
миллиона тонн нефти...

– Рост добычи являлся приори-
тетной задачей?

– Добыча нефти, рост этого по-
казателя у нефтяников всегда за-
дача номер один. Но в текущем го-
ду приоритетной была и газовая
программа. На этом направлении
мы сделали максимум возможного.
Сегодня практически на всех про-
мыслах Компании установлены
замерные устройства – таково тре-
бование надзорных органов.

Максимум возможного
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Максимум возможного

Уровень утилизации
попутного нефтяного газа
в Компании вырос за год
с 61 процента
до почти 85 процентов.

Шапшинский нефтепромысел, 2012 год.

Из Книги рекордов
«Русснефти»
за 2012 год

� Скважина 5004
тагринское
месторождение,
«Варьеганнефть»
самая продуктивная, при за-
пуске дебит составил 635 тонн
нефти.

� Скважина 1096
рославльское
месторождение,
«Аганнефтегазгеология»
вторая по продуктивности,
стартовый дебит – 484 тонны.

� Скважина 317
поселковое
месторождение,
«томская нефть»
третья по продуктивности, де-
бит – 438 тонн (уникальный
показатель для региона).

� Скважина 15917
Западно-
Варьеганское
месторождение
самая протяженная по длине
ствола, ее забой соответству-
ет отметке 3840 метров, дебит
– 419 тонн.

� Скважина 14
наклонно-направленная
Якшур-Бодьинское
месторождение,
«Белкамнефть»
уникальная по технологии
бурения и продуктивности
для данного региона, пробу-
рена на карбонатные отложе-
ния, дебит – 253 тонны.

предприятие
«томская нефть»
лидер по росту добычи (на 50
процентов за год).

Из достижений
технологов

� На СТОлбОВОМ МЕСТОРОж-
ДЕНИИ В ТОМСКОй ОблаСТИ
успешно внедрен раздувае-
мый пакер при проведении
ГРП на сложной по конструк-
ции скважине 91-р. «Русс-
нефть» – первая среди рос-
сийских компаний успешно
применила и опробовала не-
стандартный пакер. Сегодня
такую технологию начали ис-
пользовать и другие крупные
холдинги на своих объектах.

� На СКВажИНЕ 15917 ЗаПаД-
НО-ВаРьЕГаНСКОГО МЕСТО-
РОжДЕНИя в процессе пер-
вых дней эксплуатации обна-
ружилась негерметичность
ствола, что привело к потере
продуктивности. Производст-
венный блок принял трудное,
но правильное решение: уста-
новить в скважину двухпакер-
ную установку, что в итоге и
позволило отсечь негерме-
тичное пространство и вер-
нуть скважину в эксплуатацию
с первоначальным дебитом.

Два больших проекта мы осу-
ществили в Сибири совместно с
нашими партнерами: запущены
энергокомплексы на Мохтиков-
ском и Шапшинской группе место-
рождений. Также завершается
строительство энергокомплекса
на Столбовом участке недр в
Томской области, первые 8 машин
уже запущены 14 декабря. За год
уровень утилизации попутного
нефтяного газа в Компании вырос
с 61 процента до почти 85 процен-
тов. Заветный показатель «95 про-
центов» мы планируем достигнуть
к декабрю 2013 года.

– Добыча выросла существен-
но, однако плановая отметка
располагалась еще выше. До нее
Компания не дотянула несколь-
ких долей процента. Почему, на
ваш взгляд?

– Мне кажется, что эти доли про-
цента никуда от нас не денутся.
Мог бы сослаться на объективные
причины, связанные с особенно-
стями некоторых наших старых
месторождений. Но мы бы и с этой
проблемой справились. Подвели
метеоусловия. В минувшем январе
в Западной Сибири из-за морозов
стояли десятки бригад по бурению
и капитальному ремонту скважин.
Сейчас – похожая ситуация. Толь-
ко что вышли на комфортную су-
точную добычу – 38,1 тысячи тонн.
Собирались нарастить ее до 38,5
тысячи тонн в ближайшие дни... Но
тут опять вмешался «дед Мороз»:
встали около 40 бригад капиталь-
ного ремонта скважин. Нам не хва-
тило буквально трех дней, чтобы
выполнить план на 100 процентов.
Получили 99,1 процента. Мне ду-
мается, это совсем не плохо при
работе с недрами, учитывая, что в

абсолютном значении рост значи-
тельный. Планы и должны быть на-
пряженными, амбициозными. Ты-
сячи тонн, что мы не успели из-
влечь, – не потеряны, это накоп-
ленный потенциал, который к нам
вернется.

– Будем надеяться, что в 2013-
м природа «вернет» Компании
эти дни... Какие три события в
году вы бы выделили, Андрей
Владимирович?

– Существенный рост добычи –
первое. Второе – успешное выпол-
нение программы по геологии.
Наши коллеги-геологи сделали
много приятных открытий на ста-
рых месторождениях, таких как
Тагринка и Западно-Варьеганское.
Открыли небольшое месторожде-
ние в Пензенской области. Ну и
третье – успешное развитие обра-
зовательной программы «Русс-
нефти» – и в Москве, и в Ижевске,

и в регионах, где совсем молодые
ребята готовятся стать нефтяника-
ми. Мы уже получили несколько
перспективных специалистов,
подготовленных по этой програм-
ме. И ведь это только начало.

Беседу вел
Сергей Иванов

В конкурсАХ профессионАльного мАстерстВА компАнии
В 2012 гоДу уЧАстВоВАли Более ДВуХ тЫсЯЧ ЧелоВек

Владимир Короткий,
начальник отдела подготовки и
реализации газа, «Белкамнефть»:

– Мы с коллегами при поддержке руководи-
телей Общества создали несколько модифика-
ций газовых горелок, которые позволяют сжи-
гать попутный нефтяной газ с содержанием
азота 90 и более процентов. Испытания ново-
го оборудования в печах и попутных подогре-
вателях нефти длились более года на несколь-
ких месторождениях и завершились успехом.

Эта новая технология не имеет аналогов в
России. Мы – первые в стране, кому удалось
добиться горения газа с такими характеристи-
ками.

Людмила Хуртова,
ведущий экономист по финансовой работе,
«Саратовнефтегаз»:

– Моя дочь Светлана поступила в Саратовский
государственный социально-экономический
университет. Успешно сдала ЕГЭ по русскому

языку, обществознанию и математике, набрав
234 балла. Мы, родители, очень за нее рады.

Игорь Майоров,
начальник УПСВ Верхозимского
месторождения, «Ульяновскнефть»:

– На нашей установке теперь используется
попутный нефтяной газ. В спорте удачно дела
складывались. Команда нашего хоккейного клу-
ба «Нефтяник» победила на Открытом кубке
Пензенской области по хоккею с шайбой.
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Александр Шепель,
за меститель начальника финансового отдела,
«Саратовнефтегаз»:

– Мой сын Владислав в апреле завоевал бронзовую медаль по кара-
тэ на международной Олимпиаде боевых искусств в Санкт-
Петербурге. В мае стал первым по кумитэ на первенстве Саратовской
области по каратэ WKC. А в минувшем октябре на чемпионате Европы
в Москве Владислав занял третье место.

Виль Гиматдинов,
начальник технологического отдела добычи
нефти НГДУ-2 «Север», «Ульяновскнефть»:

– В октябре стал начальником отдела добычи нефти... А недавно мои
дети впервые побывали у меня на работе. Подрастает новое поколе-
ние нефтяников.

Чем нам запомнится уходящий год
Слово руководителям

Наиль Гарипов,
«Томская нефть»:

– На наших месторождениях
Столбовом, Дуклинском, Поселко-
вом, Федюшкинском велось экс-
плуатационное бурение. Введено
в эксплуатацию 36 новых скважин,
из них три – с горизонтальным
окончанием. Добыча нефти на
предприятии превысила 1 мил-
лион тонн.

Основные капиталовложения
были произведены на Столбовом
месторождении: здесь построены
установка подготовки нефти, до-
роги, пункт сбора и налива нефти,
запущена первая очередь энерго-
комплекса. Активно ведется об-
устройство Федюшкинского, По-
селкового и Дуклинского промыс-
лов. Прошло слияние всех семи Об-
ществ, входящих в томский блок
Компании, в одно предприятие
«Томская нефть». В канун Нового
года Общество переехало в новое
офисное здание.

В Каргасокском и Парабельском
районах, на территории которых
находятся наши нефтепромыслы,
мы активно участвовали в оказа-
нии помощи школам, больницам,
библиотекам, ветеранам, детским
учреждениям, в строительстве и
ремонте объектов соцкультбыта.

Юрий Танин,
«Варьеганнефть»:

– Мы приступили к разработке
Ново-Аганского месторождения.
Несколько лет геологи, технологи
подбирали к нему «ключи». Эта
работа, наконец, дала плоды.
Дебиты оказались выше прогнози-
руемых, поэтому программу буре-
ния в Компании скорректировали
в сторону увеличения. Семь сква-
жин пробурено с марта по август, в
сутки они сегодня приносят 260
тонн нефти. За год на Ново-
Аганском добыто 53,5 тысячи тонн
нефти. В рамках программы обу-
стройства промысла построены 5
километров дороги, кустовая пло-
щадка, временный комплекс под-
готовки нефти...

Предприятие перевыполнило
план по добыче на 3,2 процента,
этот показатель превысил планку
3,1 млн. тонн. Прошлый год Обще-
ство завершило с добычей менее
2,9 млн. тонн нефти. Рост сущест-

венный – свыше 8 процентов.
Наконец, радует активность, с
которой молодежь участвует в
образовательных проектах «Русс-
нефти». 30 старшеклассников Ра-
дужного занимаются в РПО, гото-
вясь к поступлению в губкинский
университет. Из МГУ с дипломами
недавно вернулись трое специа-
листов, еще двоих мы отправили
на обучение.

Юрий Федоров,
«Белкамнефть»:

– Нам удалось стабилизировать
добычу нефти на рекордном уров-
не, который был достигнут в про-
шлом году. Тогда мы задали очень
высокий темп. Наша главная про-
изводственная задача состояла в
том, чтобы этот темп удержать. Мы
справились: благодаря хорошей
работе с имеющимся фондом
скважин и бурению новых сква-
жин удержали планку в 4,26 мил-
лиона тонн нефти.

Вторая важная задача, которой
мы уделяли особое внимание: реа-
лизация программы повышения
уровня утилизации попутного
нефтяного газа. В декабре вышли
на показатель утилизации 80 про-
центов. Это пока не 95 процентов,
как требует закон, но, думаю, уже
во втором полугодии 2013-го
«Белкамнефти» покорится и эта
планка, несмотря на то, что по-
путный газ в Удмуртии содержит
высокий процент азота. Нашим
специалистам из отдела реализа-
ции газа во главе с Владимиром
Коротким удалось разработать и
внедрить уникальную газовую го-
релку, позволяющую сжигать сов-
местно природный и попутный газ
с содержанием азота 90 процен-
тов. Раньше считалось, что такой
газ не способен гореть. Наши кол-
леги доказали: способен. Благо-
даря этой разработке только за
два месяца предприятие сэконо-
мило на покупке природного газа
порядка 1 миллиона рублей.

Тагир Латыпов,
«Саратовнефтегаз»:

– Наше предприятие эксплуати-
рует в большинстве своем вырабо-
танные, низко дебитные, высоко
обводненные месторождения. В
этой непростой ситуации особое

С Т Р О К И Б И О Г Р А Ф И И

значение приобретает творческий
потенциал наших инженеров.
Совместная работа геологической
и технологической служб по иссле-
дованию месторождений позволи-
ла нам за год прирастить 1,1 млн.
тонн извлекаемых запасов нефти. И
достигнуто это без разведочного
бурения и сейсморазведки.

Хорошо зарекомендовали себя
технологии предварительного
сброса воды непосредственно
вблизи добывающих скважин:
более 3 тысяч кубометров воды
закачивается в пласт без исполь-
зования дополнительных насосов.
Это дает большую экономию. Вне-
дрение нового насосного обору-
дования для так называемых «уз-
ких» нестандартных и негерметич-
ных колонн позволяет нам ежесу-
точно добывать 470 тонн нефти.

В 2012-м наблюдался просто
бум социальных проектов. Компа-
ния направила на эти цели в
Саратовской области 70 миллио-
нов рублей.

Сергей Бышов,
«Аки-Отыр»:

– Мы реализовали газовую
программу на месторождениях
Шапшинской группы. Достигнуто
стопроцентное энергообеспече-
ние объектов нефтедобычи за
счет утилизации попутного газа.
Для транспортировки газа введен
межпромысловый газопровод
протяженностью 52 км. На Нижне-
Шапшинском завершаются пуско-
наладочные работы на блочной
компрессорной станции. В про-
мышленную эксплуатацию введе-
на ГПЭС на Верхне-Шапшинском
промысле. Построены 28 новых
скважин, объем дополнительной
добычи от которых составил 101,3
тысячи тонн. Выполнено 41 геоло-
го-техническое мероприятие – на
15 процентов выше планового
показателя. Оптимизация системы
поддержания пластового давле-
ния позволила нам добиться сни-
жения темпа падения базовой
добычи на 21 процент. Добыто 1,4
миллиона тонн нефти, объем
среднесуточной добычи достиг
3,9 тысячи тонн.

Олег Шульга,
«Ульяновскнефть»:

– Наше предприятие вышло на
уровень использования попутно-
го нефтяного газа 95 процентов –
на всех крупных объектах. Боль-
шое дело!

Добыча нефти, по сравнению с
прошлым годом, выросла почти на
30 тысяч тонн – до отметки 777
тысяч тонн. В эксплуатацию вве-
дены 14 добывающих скважин, на
одну больше плана. На Вишенском
месторождении пробурена сква-
жина с текущим дебитом 115 тонн
в сутки, что является очень хоро-
шим показателем для нашего
региона.

Важным шагом стало обустрой-
ство Северной группы месторож-
дений высокоскоростными кана-

лами передачи данных, что дает
нам возможность организовать на
отдаленных месторождениях IP-
телефонию. Продолжается работа
по внедрению энергоэффектив-
ных УЭЦН с повышенным КПД. На
данный момент уже восемь сква-
жин оснащены такими установка-
ми. На УПН 500 введен в эксплуа-
тацию новый лабораторный ком-
плекс, оснащенный современным
оборудованием и приборами.

Наше Общество признано од-
ной из лучших организаций при-
родопользователей в области по
итогам конкурса «Эколог года-
2012».

Константин Теренин,
«Аганнефтегазгеология»:

– Введен в эксплуатацию газоэ-
нергетический комплекс на
Мохтиковском месторождении. В
комплексе 7 установок GEJanba-
cher общей мощностью 6,4 МВт.

Строили мы его больше года. Но
теперь смогли «закрыть» потреб-
ности нефтепромысла в электри-
ческой энергии за счет использо-
вания ПНГ, а главное – повысить
уровень утилизации газа на место-
рождении.

Очень важным событием счи-
таю успешное бурение двух гори-
зонтальных скважин на Рослав-
льском участке недр. Наша про-
грамма по бурению, по сравнению
с другими предприятиями, была
очень скромной – всего-то две
скважины. Но обе порадовали вы-
сокими дебитами, свыше 480 тонн!
Благодаря новым скважинам неф-
тепромысел «Аганнефть» уже к 9
декабря выполнил план по добы-
че, и нефтяники Рославльского и
Западно-Могутлорского первыми
зажгли огни на новогодних елках.
Общество выполнило план по
добыче нефти также досрочно.

Рославльское месторождение
нас радует. Здесь по результатам
сейсморазведочных работ 3Д в
2013-м начнется бурение горизон-
тальных скважин на новой кусто-
вой площадке 19. Хорошее впе-
чатление на меня произвели наши
молодые специалисты на своей
научно-практической конферен-
ции. Есть азарт, настойчивость,
способность мыслить нестандарт-
но. Весной лучшие из них поедут
на окружную конференцию в Хан-
ты-Мансийск.

На промыслах
Компании

в уходящем
году

пробурено
около

140 скважин
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На Верхне-
Шапшинском
промысле
в Западной Сибири
введен
первый пусковой
комплекс дожимной
насосной станции.

Общество
«Аки-Отыр»
в Ханты-Мансийске
переехало
в новый офис.

В Радужном
стали разбуривать
Ново-Аганское
месторождение.
До конца года оно
принесет более
50 тыс. тонн нефти.

В «Саратовнефтегазе»
ввели уникальный
пункт хранения
отходов с повышенным
содержанием
природных
радионуклидов.

При поддержке
Компании
в МВТУ им. Н.Э.Баумана
начал работу научно-
образовательный
центр «Фотоника
и ИК-техника».

В Палестинской
национальной
автономии открылся
Российский центр
науки и культуры,
построенный
«Русснефтью».
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Более
1 млн. тонн

нефти
добыто

дочерними
Обществами

на вновь
пробуренных

скважинах
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Завершилась
первая очередь

модернизации
Центрального

месторождения
в Удмуртии.

Незадолго до того
«Белкамнефти»

исполнилось 15 лет.

В Ижевске и Радужном
прошли финальные

этапы конкурса
на звание

лучшего по профессии.

В Саратове Компания
организовала гастроли

симфонического
оркестра

им. Д.Д.Шостаковича
под управлением

Юрия Темирканова.

В удмуртском
городе Сарапуле

состоялось открытие
Покровского храма,

восстановленного
на средства

«Русснефти».

23 сотрудника
дочерних Обществ

стали магистрантами
Высшей школы

инновационного
бизнеса МГУ.

На Мохтиковском
месторождении

в Западной Сибири
введен в эксплуатацию

газоэнергетический
комплекс

мощностью 6,4 МВт.
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В 2013 году
уровень
утилизации
попутного
нефтяного
газа
в Компании
достигнет
95 процентов
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«Мне дали шанс. Спасибо»
Олег Плохотниченко, главный специалист департамента раз-

работки месторождений нефти и газа Компании, в нынешнем
году окончил магистратуру МГУ – с отличием. Во время обуче-
ния Олег стал призером международного конкурса презента-
ций на английском языке.

Олег говорит: «Летом 2010 года президент Компании возоб-
новил программу «Корпоративный университет». Мне и другим
студентам, сотрудникам дочерних Обществ «Русснефти», был
предоставлен уникальный шанс – получить дополнительное
образование в МГУ, почерпнуть опыт у ведущих ученых и прак-
тиков России. От всех нас выражаю огромную благодарность за
это Михаилу Сафарбековичу Гуцериеву. Я уверен, что наши зна-
ния будут востребованы в Компании».

Случай на Тагринке
Сотрудники службы безопасности «Варьеган-

нефти» проявили способности детективов: менее чем
за сутки они нашли злоумышленников, совершивших
крупное хищение на Тагринском промысле. Выясни-
лось, что один из похитителей ранее пытался трудо-
устроиться в «Варьеганнефть», но не прошел «филь-
тр» службы безопасности. Меры профилактики сра-
ботали.

Заветы древних строителей
При строительстве трубопровода в Западной Сибири

сделано археологическое открытие: обнаружено тради-
ционное хантыйское жилище начала двадцатого века.
Скоро мы будем знать больше о быте одного из корен-
ных народов Севера. Благодаря нефтяникам.

Корпоративная
свадьба

Ольга Юдина – экономист отдела страте-
гического планирования и развития
ресурсной базы «Белкамнефти». Георгий
Кузьмин – начальник цеха добычи и подго-
товки нефти №3 НГДУ-2. На снимке они
запечатлены в самый счастливый момент
своей жизни. Познакомились молодые
люди на научно-практической конферен-
ции. О будущем своей семьи Ольга гово-
рит так: «Во всем, что касается работы,
важных решений в жизни, первенство
безоговорочно отдаю Георгию. А насчет
семейного бюджета – тут мы посмотрим. Я
ведь все-таки экономист».

Ювелирная работа
Лучшим электрогазосварщиком Удмуртии стал Рустем

Файзуллин, работающий в ЦППД НГДУ-1 «Белкамнефти».
Рустем живет в Нефтекамске, где в свое время окончил про-
фессионально-техническое училище.

Промысел
с характером

Михаил Рукин – началь-
ник Западно-Варьеганско-
го нефтепромысла, ставше-
го лауреатом конкурса
«Черное золото Югры».
Месторождение считается
сложным по геологии, но
перспективным, здесь про-
должается строительство
новых скважин.

ЛЮДИ
«РУССНЕФТИ»,

КОТОРЫЕ
НАС

УДИВИЛИ

Лучшая бригада ПРС
в Югре

Сотни прекрасных специалистов по подзем-
ному ремонту скважин работают в Ханты-
Мансийском автономном округе, а лучшие из
лучших – Умаржон Султонов (справа) и Дилшод
Камбаралиев, мастера бригады ПРС №21 из
«Варьеганнефти». Их имена назвали эксперты
окружного профессионального конкурса «Чер-
ное золото Югры».
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У М Е Л Е Ц

«У окна стою я, как у холста», поется в старой песне...
У обычных жителей нашего города во дворах растут березы, рябины,

под окнами бегают кошки с собаками. У Александра Петровича Носенко
за окном раскинулись пальмы, плавают лебеди, гуляют цапля и павлин,
а на лавочке сидят крокодил Гена и Чебурашка.

Все это Александр Петрович, водитель «Ульяновскнефти», сделал
своими руками.

Идея облагородить двор пришла ему два года назад. На одной из улиц
города он увидел лебедей из покрышек и решил сделал похожих, толь-
ко лучше. К тому же вид, открывавшийся из его квартиры, расположен-
ной на первом этаже, давно казался ему скучным. Для начала он засеял
газон перед окнами травой. Потом сделал из подручного материала
лебедей, разметил клумбы. Не успели соседи оглянуться, как на козырь-
ке подъезда появился аист с младенцем-куклой в клюве. А совсем
недавно рядом с аистом обосновалась птица дивная павлин.

В умелых руках любой материал сгодится. Всякий хлам может пойти в
дело. Например, на каждую пальму у мастера ушло около 150 пластико-
вых бутылок разного калибра. Чебурашка с Геной сделаны из пятили-
тровых канистр. Лебеди, цапля и аист – из отслуживших свое покрышек.
Павлин, особо тонкая работа, – из тех же пластиковых бутылок.

В художественной школе Александр Петрович не учился. Идеи рож-
даются у него сами собой. Кое-что подсказывает жена Надежда Юрьевна
Носенко, делопроизводитель-архивист «Ульяновскнефти». Она Александ-
ру Петровичу – главный помощник и ценитель его замыслов.

Жители дома очень рады, что среди них нашелся такой умелец. Дети
постоянно кружат вокруг его «скульптур». Редкий прохожий проследует
мимо, не задержавшись и не оглянувшись. Некоторые специально при-
езжают в чудо-дворик из других районов сфотографироваться. Зачем
Александр Петрович этим занимается? Часто ему задают подобный
вопрос. Обычно он отвечает: «Чтобы поднять настроение себе и окру-
жающим». Ему это удается. В канун Нового года неутомимый Носенко
украшает фигуры разноцветными электрическими гирляндами, и двор
словно замирает в ожидании Деда Мороза.

А случайно ли, что в этом доме один за другим стали появляться
малыши? Некоторые семьи, в которых только мечтают о детях, просят
своего соседа-умельца повернуть аиста клювом к их окнам…

У Александра Петровича появляется все больше новых идей. И всегда
интересно ждать: что он еще придумает?

Дария Туркова, г. Ульяновск

Ах какая
за окном
красота!

Ах какая
за окном
красота!
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Ч Е М П И О Н Ы

«Золото» на Всероссийском детско-юношеском турнире в
Геленжике. «Бронза» на турнире такого же уровня в Казани (де-
вушки). «Серебро» на массовом футбольном турнире «Кожаный
мяч» в Ульяновске (в трех возрастных группах)…Это лишь неко-
торые из ярких результатов воспитанников ФК «Нефтяник» из
Новоспасского. Событием для нашего клуба стало и приглашение
его воспитанников на просмотр в футбольную школу казанского
«Рубина» – одну из лучших в Европе. По результатам просмотра
Иван Курепов приглашен туда на обучение, а Рамиль Рамазанов
взят тренерами на заметку. И юноши, и девушки с оптимизмом
смотрят в 2013 год, который станет для «Нефтяника» юбилейным
– десятым с момента основания.

Авхат Абдулин, директор ФК «Нефтяник»

Медали всех достоинств

Hападающий Иван Курепов (справа) и защитник Рамиль Рамазанов.

Начальника узнать очень
просто: это тот, кто во
время перерыва посматрива-
ет на часы.

NN

Начальник – человек, у ко-
торого все пальцы указатель-
ные.

В. Прудовский

Прежде чем спорить с на-
чальником, хорошенько расс-
мотри обе стороны – его
сторону и обратную сторону
двери.

NN

Не ищи отговорок, они всег-
да должны быть у тебя под
рукой.

М. Генин

Без головы может быть
всадник, но не лошадь.

Д. Рудый

Не надо в самокритике опу-
скаться до хамства.

В.Усачев

Будь поучтивее с людьми,
которых встречаешь,
взбираясь вверх. Ты еще встре-
тишься с ними, когда будешь
спускаться.

У.Мизнер

Мало уметь держаться в
тени, надо еще знать – в
чьей.

Е.Тарасов

Ошибайся коллективно!
С.Лец

Чтобы ликвидировать от-
ставание, достаточно изме-
нить направление.

Е.Лапин

Срочное слишком часто пу-
тают с важным.

А.Зигфрид

Есть несколько способов
разбивать сады: лучший из
них – поручить это дело са-
довнику.

К.Чапек

Старайся создавать такие
проблемы, решение которых
известно только тебе.

Принцип Берка

Мастер находить оправда-
ния редко бывает мастером в
чем-нибудь еще.

Б.Франклин

Человеку свойственно оши-
баться, но лучше подобрать
себе другое оправдание.

Б.Деттл

Не важно, насколько плохо
вы рисуете, пока вы рисуете
плохо не так, как другие.

Д.Мур

Всегда приятно не прийти
туда, где тебя ждут.

О.Уайлд

Любой приказ, который
может быть понят непра-
вильно, будет понят непра-
вильно.

Закон Мерфи

Советы и правила,
КоторыМ Не оБЯЗателЬНо СлеДоватЬ




